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Resoconto dell’incontro tenutosi il 26 maggio 2009 tra il Comitato di Quartiere Torrino 
Decima, l’Assessorato ai LL.PP. del Comune di Roma, il Municipio XII e l’ACEA sui problemi 
del depuratore di Roma sud 
 
 
Il 26 maggio 2009, tra le ore 15 e le ore 16,30, si è svolto l’incontro tra Comitato di Quartiere Torrino 
Decima, Assessorato ai Lavori Pubblici del Comune di Roma, Municipio XII e ACEA. All’incontro 
hanno partecipato: per il Comitato di Quartiere il presidente Federico Polidoro, la presidente della 
Commissione ambiente, Alba Maccari, Carla Piu, Andrea Salvaggio e Maurizio Petrachi; per il 
Municipio XII il vice Presidente e assessore all’ambiente, Maurizio Cuoci; per l’ACEA, insieme ad altri 
tecnici, l’ingegnere A. Zanobini, l’ingegnere G. Ranalletta; per l’Assessorato ai LL.PP. Massimo Mazzer 
insieme ad altri uomini e donne dello staff dell’Assessore Ghera  e l’ingegnere L. Tellico.  

I temi affrontati nell’incontro sono stati 3: 

1) i rumori provenienti dal depuratore e che nell’ultimo periodo hanno avuto una recrudescenza;  

2) i cattivi odori provenienti dall’impianto che episodicamente continuano a manifestarsi in maniera 
consistente ed in ore peraltro inconsuete; 

3) il problema della “compensazione ambientale”; 
 
Per quanto riguarda il primo punto, il CdQ ha ricordato gli episodi di recrudescenza dei rumori 
manifestatisi nelle ultime settimane, peraltro puntualmente segnalati all’ingegnere Ranalletta, il cui 
intervento ha in parte ridotto i problemi e la cui disponibilità e attenzione è stata sottolineata e 
apprezzata. E’ stato ricordato il cronogramma discusso agli inizi del 2008 che prevedeva la sostituzione 
e contestuale copertura di tutte le coclee del sollevamento iniziale sinistra Tevere nel corso di un anno 
tra giugno 2008 e giugno 2009. ACEA ha confermato che entro giugno 2009 sarà resa attiva la 
terza nuova linea di sollevamento che permetterà di non utilizzare più nessuna delle vecchie 
linee con un prevedibile abbattimento definitivo dei rumori. Le ragioni dei recenti episodi di 
recrudescenza sono state individuate nella messa in funzione di una vecchia linea di sollevamento 
necessaria al funzionamento dell’impianto in attesa del completamento della sostituzione della terza 
linea. Il CdQ ha quindi richiesto, ottenendo la disponibilità da parte di ACEA, una ricognizione di 
tutte le possibili ulteriori fonti di rumore al fine di isolarle definitivamente. Per verificare gli 
effetti della definitiva dismissione delle vecchie linee di sollevamento ed il funzionamento e isolamento 
acustico della nuove, è stato concordato un nuovo appuntamento per i primi di luglio, 
possibilmente presso l’impianto. 

Per quel che riguarda il secondo punto in discussione (i cattivi odori), il CdQ ha portato all’attenzione 
di ACEA, amministrazione comunale e municipale, le numerose lamentele giunte dai cittadini di 
Decima e Torrino per l’improvviso manifestarsi di zaffate di cattivi odori, in orari al di fuori di 
quelli di funzionamento dell’impianto (la sera tardi, nei week end, il lunedì mattina tra le 4 e le 6, ecc.). 
Pur sottolineando gli importanti passi avanti fatti dopo il terribile anno 2003 a seguito dei lavori 
della commissione presieduta dal prof. Gavasci e grazie al tavolo aperto tra Comune, Municipio XII, 
ACEA e Comitato di Quartiere Torrino Decima, il CdQ ha chiesto con forza interventi per la 
soluzione dei problemi che continuano a manifestarsi. Le cause dei recenti episodi sembrano da 
ascrivere alle operazioni di carico dei camion addetti al trasporto dei fanghi, che, com’è noto, 
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non avviene più verso Malagrotta, ma verso destinazioni spesso molto lontane. La distanza delle 
destinazioni fa sì che le quantità di fanghi trasportate siano maggiori, richiedendo così tempi più lunghi 
per il loro carico che può essere effettuato anche in orari inconsueti. Il CdQ ha chiesto di verificare 
la fattibilità tecnica di interventi di parziale chiusura dell’area di carico dei camion, al fine di 
impedire la dispersione dei cattivi odori: ACEA e amministrazione comunale hanno accolto tale 
richiesta e verificheranno tale fattibilità. In generale è stato concordato di andare fino in fondo con 
l’analisi dei fattori responsabili del manifestarsi dei cattivi odori, valutando anche la situazione del 
collettore di fosso del Torrino, che potrebbe in alcuni casi contribuire agli effluvi pestiferi. Nel 
prossimo incontro sarà fatto il punto sul tema. 

Relativamente al terzo punto (“compensazione ambientale”), il CdQ ha ricordato gli impegni 
concordati con la precedente amministrazione comunale (a partire da una lettera dell’assessore 
D’Alessandro del settembre 2005 che il CdQ si è impegnato ad inviare per conoscenza al nuovo 
assessore), relativi ad un intervento di piantumazione e di sistemazione di alcune aree verdi dei quartieri 
di Decima e Torrino al fine di dare un segno tangibile di attenzione verso i due quartieri che ospitano 
un impianto così importante per il Comune di Roma e del quale sopportano interamente i costi in 
termini di disagi procurati al territorio. È stato ricordato che il CdQ aveva individuato una mappa 
dell’intervento di piantumazione,  i cui costi erano stati stabiliti in una somma pari a circa 200mila euro, 
rispetto alla quale ACEA aveva dato la propria disponibilità per circa 50mila euro. Mazzer per 
l’assessorato ai LL.PP. del Comune di Roma e l’assessore Cuoci per il Municipio XII, si sono 
impegnati a riprendere in mano la questione, al fine di analizzarla e predisporre una proposta 
da discutere nel prossimo incontro. 

Una breve considerazione conclusiva, al di là dei risultati ottenuti e del quadro emerso relativamente ai 
singoli temi sintetizzati nel precedente resoconto: il tavolo di confronto, già in essere con la 
precedente amministrazione comunale, è stato finalmente riaperto. Riteniamo questo il fatto più 
importante perché è la condizione indispensabile perché la situazione del depuratore venga 
costantemente monitorata e si producano gli interventi necessari perché il territorio che lo ospita non 
debba patire i disagi derivanti dalla sua presenza sul territorio. Ovviamente auspichiamo che tale 
risultato sia ulteriormente confortato e rafforzato dalla presenza dell’assessore Ghera al prossimo 
incontro. 
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